
            I VERBI DEPONENTI                        Prof.ssa.Silvia Mazzau 
 

1^ CONIUGAZIONE  

-āri 
hortari (esortare) 

2^ CONIUGAZIONE  

-ēri 
verēri (temere) 

3^ CONIUGAZIONE 

-i 
fungi (adempiere) 

4^ CONIUGAZIONE  

-īri 
largīri (donare) 

CARATTERISTICHE: hanno forma passiva e significato attivo 
1. Presentano, però, forma attiva nel 

 Particio presente: hortans, verens, fungens, largiens; 

 Particio futuro: hortatūrus, veritūrus, functūrus, largitūrus; 

 Infinito futuro: hortatūrum esse, veritūrum esse, functūrum 
esse, largitūrum esse; 

 Gerundio: hortandi, verendi, fungendi, largiendi; 

 Supino attivo: hortātum, verĭtum, functum, largītum. 

 

2. Presentano forma passiva e significato passivo nel 

 Gerundivo: hortandus, verendus, fungendus, largiendus; 

 Supino passivo: hortātu, verĭtu, functu, largītu. 

 

3. In alcuni deponenti il part. perf. è usato con valore di pres.: 

 arbitratus (da arbitror)    “credendo” 

 secūtus (da sequor)     “seguendo” 

 ratus (da reor)     “pensando” 

 usus (da utor)      “usando” 

 fisus (da fido)      “fidando” 

 

 

4. Alcuni part. perf. sono usati con valore attivo e passivo: 

 adeptus (da adipiscor)        “che ha/è stato ottenuto” 

 confessus (da confiteor)        “che ha/è stato confessato” 

 comitatus (da comĭtor)        “che ha/è stato accompagnato” 

 expertus (da experior)               “che ha/è stato sperimentato” 

 meditatus (da medĭtor)        “che ha/è stato meditato” 

 populatus (da popŭlor)        “che ha/è stato devastato” 
 

I VERBI SEMIDEPONENTI 
Sono verbi con: 
 
 forma attiva nel presente e nei tempi da esso derivati; 
 
 forma passiva con significato attivo nel perfetto e nei tempi 

da esso derivati. 

audeo, -es, ausus sum, audēre  “osare” 
gaudeo, -es, gavīsus sum, gaudēre  “godere” 
soleo, -es, solitus sum, solēre   “essere soliti” 
fido, -is, fisus sum, fidĕre   “fidarsi” 
confido, -is, confĭsus sum, confidĕre  “confidare” 
diffido, -is, diffĭsus sum, diffidĕre  “diffidare” 

 


